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УРОЖАЙ НАЧИНАЕТСЯ 
С С Е М Я Н

“ Будущий колос семенами крепок», — гласит хлеборобская I
мудрость. Это действительно так. Величину будущего урожая 5
качество продукции полеводства во многом определяет состоя- 5 
ние семенных фондов.

Нынче для проведения весеннего сева в хозяйствах создан 1 
запас семян зерновых культур, достаточный для того, чтобы за- §  
сеять весь яровой клин. По данным предпосевной проверки, в S 
колхозах и совхозах засыпано более 3000 тонн зерна.^Из этого 5 
количества чуть более половины — классные семена,, остальные 
требуют дополнительной доработки.

У заботливых агрономов семена уже затарены в мешки и го- |  
товы к отправке в поле. Так, в совхозе «Тотемский» (главный аг- I  
роном А. А. Гладкова) посевное зерно— классное полностью— I  
заблаговременно очищено и протравлено. Все семена сортовые, § 
районированные, высоких репродукций в колхозах «Заветы Иль
ича» и «Сигнал» (агрономы Е. И. Митрушин и М. И. Жданова). 
Земледельцы этих хозяйств планируют в первом году одиннад
цатой пятилетки собрать урожай более высокий, чем в преды
дущие годы. Первый шаг к этому сделан.

Однако в ряде хозяйств до сих пор еще много недоброкаче
ственных семян: большие партии имеют повышенную засорен
ность, но повторная очистка их не проведена, медленно, а в 
колхозах имени Ленина, «Память Ленина», «1-е Мая» и вовсе не 
ведется химическая обработка посевного материала. Большие 
примеси сорняков имеет семенное зерно в колхозах «Велико- 
дворье», «Путь к коммунизму», «Родина», совхозе «Погорелов- 
ский». Если в таком виде оно попадет в почву, то будет ощу
тимый недобор в урожае.

В. сложных условиях уборки прошлого года семена были силь- § 
но травмированы, поражены грибковыми болезнями. Это отри- [ 
цательно повлияло на полевую всхожесть семян и в дальнейшем в 
может неблагоприятно отразиться на силе роста растений. В §  
связи с этим в солнечные дни следует провести воэдушно-теп- j 
ловой обогрев семян с пониженной всхожестью, заблаговремен- : 
но их протравить. В конечном итоге растения лучше сохранятся а 
к моменту уборки и дадут более высокий урожай.

В колхозе «Никольский» и совхозе «Погореловский» не при- а  
слушались к советам, подготовку посевного материала явно за- j 
тянули, да и сейчас с ним не работают. При второй проверке §  
оказалось, что в ряде партий снизилась всхожесть семян.

До начала посевной осталось не так уж много времени. На- §  
до без промедления наладить там, где это не сделано, дополни- Э 
тельную сортировку, воздушно-тепловой обогрев и протравли- 1 
вание семенного зерна.

Агрономам надо иметь конкретный план работы с каждой а 
партией семян, учитывая их посевную годность, энергию про- s 
растения, сортовые и посевные качества. Семена с невысокой ■ 
энергией прорастания при излишне глубокой заделке в почву в 
дадут изреженные и ослабленные всходы. Поэтому сеялки дол- = 
жны быть отрегулированы на меньшую глубину. а

С учетом качества семян яровых культур в ряде хозяйств 2 
надо внести поправку в структуру зернового поля. В частности, Э 
максимально использовать свои семена районированных сор- [ 
тов в первую очередь на семенных участках, чтобы полностью Ц 
обеспечить себя посевным материалом для будущего года.

На полях, где разместятся семеноводческие посевы, нужно 
своевременно провести необходимый комплекс агротехничес
ких мероприятий, выделив на данные участки необходимое ко
личество органических и минеральных удобрений, обеспечива
ющее получение полновесного урожая. Завозные семена лучше в 
высеять для производства зерна и в кормовом клину. Сев дол- 1 
жен проводиться с обязательным внесением в рядки вместе ■ 
с семенами удобрений, содержащих фосфор.^ _ в

Главное — собрать максимальный урожай, создать прочный : 
фундамент для его роста в последующие годы. Для этого нуж- : 
но теперь решать вопросы, связанные со строительством и мон- |  
тажом эерносушильиых комплексов. Пока же существующее а 
сушильное хозяйство в большинстве колхозов не может гаран- в 
тировать получение высококачественных семян всех культур в |  
любую погоду.

Зерно — основа основ сельскохозяйственного производства. § 
Чем полнее будут закрома, тем »ыше благосостояние народа. А 
для этого надо иметь хорошие семена ■
урожай.
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Совещание зиоветспециалистов
В управлении сельского хозяй- дуктоа Н. И. Алыкое 

став состоялось совещание зоо- 
ветспециалистов района. С инфор
мацией об организации искусст
венного осеменения животных в 
колхозах и совхозах выступила 
старший зоотехник племпредпри- 
ятия Е. Н. Слезина. О состоянии 
племенной работы рассказала 
зоотехник по межхозяйственнои 
кооперации управления сельско
го хозяйства В. И. Гурьева.

«Получение молока высокого 
качества в пастбищный период»
— тема выступления главного ин
спектора по заготовкам и каче
ству сельскохозяйственных про-

начинается
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П еред  эооветспециалистами
выступил главный ветеринарный 
врач И . С . С триж енко . Он гово
рил о сохранности скота .

О  задачах по выполнению  на
роднохозяйственны х планов по 
производству и продаже продук
тов ж ивотноводства , о подготовке 
к пастбищ ному содержанию  ско
та рассказал  главный зоотехник 
управления сельского  хозяйства 
С . Д. Курдю ков .

Собравшиеся прослушали вы
ступление главного врача вет- 
станции Н. П. Юнина ив тему «Но- 
вое в лечении молодняка».

ПОЗЫВНЫЕ
СУББОТНИКА

Недавно в комсомольской орга
низации льнозавода прошло Все
союзное комсомольское собра
ние с повесткой дня: «Решения 
XXVI съезда КПСС — выполним!». 
На нем обсуждался и вопрос о 
проведении коммунистического 
субботника, посвященного 111-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Спустя несколько дней суббот
ник был организован. С хорошим 
настроением большинство деву
шек трудилось в цехах завода, на 
£воих рабочих местах, а некото
рые были заняты на расстиле 
льна. Заработанные средства — в 
среднем пять рублей на человека 
— перечислены в фонд пяти
летки.

А. СЕРГАЧЕВ.

Около 150 человек примут уча
стие в празднике труда в строи- 
тельно-монтажном управлении 
треста «Вологдагражданстрой». 
Большинство рабочих выйдет на 
строительные объекты: 27-квар
тирный дом райсельхозхимии, 36- 
квартирный дом речного порта, 
базу райпотребсоюза, . общежи
тие ПМК-15.

В. РОМАНОВА.

□ □
Коллектив дорожного ремонтно- 

строительного управления в день 
Ленинского субботника выйдет на 
основное производство. Около 
восьмидесяти человек будут за
няты на установке шлагбаумов, 
ремонте и покраске дорожной 
обстановки, спуске талых вод.

В. СЕМЕНОВА.

□ □

Многолюдно было в минувшую 
субботу на территории льнозаво
да. Сюда пришли коллективы ин
спекции Госстраха, райфинот де
ла, районного отдела народного 
образования, Дома пионеров, 
чтобы провести коммунистичес
кий субботник, посвященный 
111-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина. Более сорока 
человек расстилали льносоломку.

В. ПАВЛОВА.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановления «О 
мерах по укреплению материаль
но-технической базы агрохимичес
кой, службы и повышению эффек
тивности химизации сельского хо
зяйства в 1981— 1985 годах» и «О 
дополнительных мерах по обес
печению сохранности техники в 
сельском хозяйстве».

В этих документах предусмот
рен комплекс мер по развитию 
производственной базы службы 
химизации системы объединения 
«Союзсельхоэхимия», колхозов, 
совхозов и других сельскохозяй
ственных предприятий и обеспе
чению на этой основе сокращения 
потерь средств химизации на пу
ти следования от завода до по
ля и повышения отдачи от их 
применения. Намечено создать 
базу, обеспечивающую сохран-

и других государственных пред
приятий и организаций сельского, 
водного и лесного хозяйства и 
«Сельхозтехники» обеспечить хра
нение сельскохозяйственных ма
шин в строгом соответствии с ус
тановленными требованиями, при
нять меры к тому, чтобы к 1985 
году вся сложная техника, как 
правило, хранилась только в кры
тых помещениях или под наве
сами. Предусмотрено повысить 
уровень технической эксплуата
ции и качества ремонта тракто-* 
ров, транспортных средств, сель
скохозяйственных машин и обору
дования. Указаны и другие меры 
по улучшению сохранности сель
скохозяйственной техники.

Министерству сельского хозяй
ства СССР и Госстрою СССР пору
чено обеспечить в 1981—1982 го
дах разработку для различных

В интересах аграрного 
производства

ность и поддержание в рабочем 
состоянии технических средств 
службы химизации.

Определены также меры по ос
нащению районных (межрайон
ных) объединений «Сельхозхи- 
мия» высокопроизводительной 
специальной техникой и тран
спортными средствами. Установ
лены задания на пятилетку по вне
сению в почву органических удо
брений, строительству навозохра
нилищ на животноводческих фер
мах и комплексах, заготовке тор
фа для нужд сельского хозяйст
ва. Министерству сельского хо
зяйства СССР поручено организо
вать промышленную добычу са- 
пролелей и широкое использова
ние их в сельском хозяйстве в 
качестве органо-известкового 
удобрения. На работников пред
приятий системы объединения 
«Союзсельхоэхимия» распростра
нены условия оплаты труда, льго
ты и преимущества, установлен
ные для работников предприятий 
«Сельхозтехники».

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР обязали 
партийные и советские органы, 
руководителей колхозов, совхозов

зон страны типовых проектов ста
ционарных пунктов технического 
обслуживания и машинных дво
ров для хранения техники, имея в 
виду значительно снизить стои
мость строительства этих объек
тов.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР выразили 
твердую уверенность в том, что 

- партийные, советские и сельско
хозяйственные органы, профсо
юзные и комсомольские органи
зации, руководители промышлен
ных предприятий и транспортных 
организаций, колхозов, совхозов 
и других предприятий и органи
заций сельского, водного и лес
ного хозяйства и «Сельхозтехни
ки», выполняя решения XXVI 
съезда КПСС, примут все меры к 
укреплению материально-техни
ческой базы агрохимической 
службы, обеспечат бережное от
ношение к сельскохозяйственной 
технике, строгое соблюдение 
правил хранения и эксплуатации 
ее, добьются значительного повы
шения эффективности использова
ния машин в сельском хозяйстве.

(ТАСС).

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

СОРИНКА В ГЛАЗУ
Наши земли нуждаются не 

только в органических, но и в ми
неральных удобрениях. В послед
ние годы стало поступать их все 
больше. Это радует. Появилась 
возможность улучшить агрофон 
почвы, а это, в конечном счете, 
положительно сказывается на ро
сте урожайности сельскохозяйст
венных культур.

Земледельцы видят очевидную 
пользу от внесения минеральных 
туков. Промышленность старается 
удовлетворить потребность в них 
сельского хозяйства. Но вот что 
огорчает: порой на местах с удо
брениями обращаются не по-хо
зяйски, велики их потери при пе
ревозке, хранении. Сейчас строят

специальные склады, но совсем 
недавно удобрения разгружали 
повсюду, где есть подобие кры
ши — в амбары, гумна, старые 
конюшни, скотные дворы. Атмо
сферные осадки делали свое де
ло, и десятки тонн минералки, 
превратившись в монолит, так и 
лежат «мертвым капиталом».

В частности, много лет находит
ся большое количество удобре
ний в старой конюшне в деревне 
Лесниково, в амбаре деревни Ча- 
ловская Пятовского сельсовета. 
Наверняка, подобное положение 
с хранением удобрений не только 
в совхозе аТотемский». Они у ру
ководителей и специалистов хо
зяйств, как соринка в глазу: ме

шает, но жить все же можно.
В производство удобрений вло

жен немалый труд людей, они не
дешевы, а применения не нахо
дят. Кроме того, рни создают уг
розу скоту, ведь чаще всего к 
ним доступ открыт. Уже были 
случаи отравления животных.

Руководителям колхозов и сов
хозов пора бы вспомнить о забы
том «фонде урожая». Можно ор
ганизовать субботник или вос
кресник, попросить население де
ревень, в частности пенсионеров, 
помочь прибрать удобрения. Про
вести эту работу можно в день 
«красной субботы». Польза от та
кого мероприятия была бы оче
видна.

В. ДОЛГОВСКОЙ.
Пятовский сельсовет.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ

ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 5 ПО 10 АПРЕЛЯ

Первая граф а —  наименование хозяйств , вторая 
___ надоено молока в килограммах от Коровы, тре
тья ___ в сравнении с  прошлым годом , четвертая —
с предыдущ ей пятидневкой.

«Великодворье»
«Сигнал»
«Родина»
«Никольский»

44,5 — 2,2 + 0,2
44,0 — 2,0 — 0,4
42,7 -f-10,4 +  U
38,3 -  5,4 +  0,8

«Заветы Ильича» 38,2 +  3,1 -  — 4,1
Имени Ленина 36,9 —  1,3 — 0,9
«Тотемский» 35,2 —  2,1 +  0,8
«Большевик» 34,9 +  7,7 Щ —  .
«Путь к коммунизму» 34,6 —• 3,3 — 1,4
«Погореловский» 34,2 — 4,0 +  1.8
«Красное знамя» 32,1 +  2,3 — 0,9
«Мосеево» 31,5 — 10,3 +  3.9
«1-е Мая» 26,1 — 12,2 +  2,1
«Память Ленина» 25,5 — 13,5 — 0,8

По району 36,6 -г- V .+.М
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РАБСЕЛЬКОР ЗА ВСЕ В ОТВЕТЕ
s  — Надо смелее ставить на обсуждение широких масс животре-
= пещущие вопросы общественной и производственной жизни.
Е — Не обходить стороной тем, не бояться затрагивать тан назы-
Е ваемые трудные вопросы, говорить с людьми живо и интересно,
Е без штампованных фраз, стандартного набора готовых формул.

— Каждую статью в газете надо рассматривать как серьезный
5 разговор с людьми, которые ждут не только правдивого и опера-
Е тивного изложения фактов, но и глубокого их анализа, серьезных
Е обобщений.
§  Такие наказы сделал XXVI съезд КПСС журналистам и их помощ-
g никам — рабочим и сельским корреспондентам.
Е О задачах, способствующих успешному выполнению решений
в съезда, состоялся разговор за «круглым столом» в редакции. В
5 беседе приняли участие председатель исполкома Пятовского сель-
I  ского Совета ▲. И. ЛИНЬКОВ, главный агроном управления сель-
I  ского хозяйства Н. Н. ЖДАНОВА, главный госинспектор по закуп-
£ кам и качеству сельхозпродуктов Н. И. АЛЫКОВ, начальник госсем-
Е инспекции Н. И. БРАГИНА, капитан-наставник речного порта А. Д.
Е "СИВКОВ, юрисконсульт Тотемского леспромхоза С. С. ПРОКОШЕВ,
Е инспектор районного комитета народного контроля Э. А. КОПЫТОВ,
Е заведующий роно Н. К. РЫЧКОВ, старший участковый инспектор
s  РОВД по делам несовершеннолетних Е. С. МАКАРЕЦ, комсорг по
|  школам райкома ВЛКСМ Л. П. ЗАХАРОВА, заведующая отделом
Е пропаганды и агитации районного комитета партии Э. А. ГО-
!  ЛОВИНА.

Беседу открыл вступительным словом редактор районной газе-
Е  ты «Ленинское знамя» Е. И. КУЗНЕЦОВ.

Сегодня мы публикуем выступления участников встречи в
= редакции.

А. И. ЛИНЬКОВ:

На территории нашего сельсо
вета расположен совхоз «Тотем- 
ский», так что заботы этого хозяй
ства мне близки и понятны. Те
перь всех волнует задача всемер
ного увеличения продуктов жи
вотноводства и земледелия, а по
этому необходимо шире исполь
зовать печать для пропаганды пе
редового опыта.

Чтобы увеличить производство 
молока, надо прежде всего улуч
шить работу с маточным поголо
вьем скота. Все еще велика яло
вость коров, а чтобы ее ликвиди
ровать, нужны квалифицирован-, 
ные техники-осеменаторы.

Вторая проблема — корма. Сле
дует настойчивее решать вопрос 
о создании культурных пастбищ, 
больше сеять на корм скоту бобо
вых культур и различных смесей 
и, конечно, обратить особое вни
мание на систему организации 
труда. Наша экономика еще не 
всегда экономна. На Нелюбинской 
ферме, например, все процессы 
труда механизированы, нагрузка 
на доярку — 50 коров. Но на де
ле обслуживает эту ферму вся 
бригада, на каждого' работающе
го приходится по пять коров. Ме
ханизацию ввели, а производи
тельность не выросла. Такое хо
зяйствование не принесет жела
емых результатов.

Страдает и учет в брига'дах. По
работает человек часа три, а ему 
ставят полный рабочий день. Вот 
и выходит, что рабочий получает 
300 рублей в месяц, а инженер 
—150. Улучшение использования 
резервов производства, усиление 
режима экономии и бережливос
ти — повседневное дело. Вопро
сов, над которыми стоит заду
маться и поднять их на страницах 
газеты, много.

Н. И. АЛЫКОВ:

Один из них — качество моло- 
- ка. В командировках в колхозах 

и совхозах бывают многие, бесе* 
дуют с животноводами и обычно 
интересуются количественными 
показателями, а о качестве забы
вают. Подчас в этом направлении 
не дорабатывают и специалисты 
хозяйств, значит, газете надо по
чаще писать на экономические 
темы.

Хотя 1 за годы минувшей пяти
летки процент сдаваемого госу
дарству первосортного молока

значительно возрос (до 79 про
центов), недоработок в этом во
просе много. Все еще немало 
списывается молока на низкую 
жирность. На маслозаводы сдают 
его не охлажденным, хотя за 
каждую тонну охлажденного мо
лока начисляется дополнительно 
пять рублей.

Надо добиваться, чтобы продук
ция по всем параметрам соответ
ствовала требованиям.

Н. Н. ЖДАНОВА:

В Настоящее время кормопро
изводству в районе уделяется 
особое внимание. В каждом хо
зяйстве на пятилетку разработаны

С. С. ПРОКОШЕВ:

Наша общая задача — реши* 
тельно направлять общественное 
мнение против нарушителей тру
довой дисциплины, правопорядка, 
лодырей и пьяниц. В Тотемском 
леспромхозе воспитанию у людей 
коммунистического отношения к 
труду, чувства высокой ответст
венности за порученное дело, со
знательной дисциплины уделяет
ся много внимания.

Особая роль в этом принадле
жит бригадирам, мастерам, на
чальникам лесопунктов. Многого 
добились в деле укрепления дис
циплины опытные мастера В. А. 
Попов из Матвеева, В. И. Оленев 
из Камчуги, начальник нижнего 
склада Н. А. Соболева из Пятов
ского лесопункта, начальник Мат
веевского лесопункта В. Е. Лосен- 
ков и другие. Большинство бригад 
работает без нарушений. К сожа
лению, так дело обстоит далеко 
не везде. В Крутой Осыпи и Кам- 
чугском лесопунктах не всегда 
дается принципиальная оценка 
npoi улам, фактам потерь рабоче
го времени. Прогульщики остают
ся иногда без ' наказания, есть 
серьезные недостатки в ведении 
табельного учета. Подчас сами 
бригадиры, мастера леса наруша
ют дисциплину, поэтому не могут 
потребовать с подчиненных. По 
причине прогулов по леспромхо
зу потеряно за год 1188 дней. 
Есть над чем работать цеховым 
комитетам профсоюза и товари
щеским судам.

А . Д . СИВКОВ:

На днях на профсоюзном со
брании речного порта заслушан 
отчет о работе товарищеского 
суда. Отмечено, что нарушений

Беседа за «круглым столом» 
в редакции газеты «Ленинское Знамя»

мероприятия по производству 
кормов. Заниматься ими будут 
специальные бригады, за которы
ми закреплены земельные участ
ки, техника, выделены удобрения.

В газете уже было сообщение 
о звеньевой организации труда по 
возделыванию льна в колхозе 
«Заветы Ильича». Колхоз «Родина» 
займется семеноводством много
летних трав. Будем пропагандиро
вать лучший опыт через газету, с 
тем чтобы он стал достоянием 
всех.

Н. И. БРАГИНА:

Нас, агрономов, беспокоит теку
честь кадров специалистов сель
ского хозяйства. Проработав два 
—три года, многие уезжают. Нам 
надо писать не только о том, как 
работает человек, но и о том, как 
он живет, в каких условиях, дать 
ему возможность выступить на 
волнующую его тему. Подпись 
молодого специалиста вообще 
редко встретишь на страницах 
районной газеты. Обычно пишут 
давнишние постоянные коррес
понденты — агрономы С. М. Зен- 
ков, Е. И. Митру шин, А. А. Глад
кова, А . И. Жданова. Надо при
влекать и молодых авторов. А пи
сать есть о чем. Особенно важ
ный вопрос — производство соб
ственных семян. Нынче пришлось 
завезти более тысячи тонн семян 
— это очень дорОго.

допускается много, но материа
лов в товарищеский суд поступи
ло только два. Подчас миримся с 
нарушителями, не выносим на об
суждение.

Эффективная мера борьбы с 
пьянством — снижение матери
ального поощрения всей коман
де. Допустил нарушение один — 
материально ущемлены все. Вот 
тут идет деловое обсуждение на-’ 
рушителя. Оступившемуся челове
ку помогают Исправиться товари
щи по труду.

Э. А. КОПЫТОВ:
Критические выступления газе

ты — это действенное средство 
устранения недостатков, мораль
ного воздействия на виновников. 
Члены районного комитета на
родного контроля неоднократно 
проводили рейдовые проверки в 
колхозах и совхозах и, побывав 
на местах после их публикации, 
Замечали, что положение дел из
менялось в лучшую сторону.

По некоторым вопросам, подня
тым на страницах газеты, продол
жался разговор с нерадивыми ру
ководителями и другими ответст
венными работниками на заседа
ниях районного комитета народ
ного контроля.

И впредь будем вместе бороть
ся с расточительством и бесхо
зяйственностью, за искоренение 
недостатков, мешающих нашему 
движению вперед.

Е. С . МАКАРЕЦ :

Важный вопрос — воспитание 
подрастающего поколения. Поче
му дети, попадают в список 
«трудных»? Обычно правонару
шителями становятся мальчики из 
неблагополучных семей с растро
енной нервной системой. Здесь 
необходима индивидуальная ра
бота. Надо найти ниточку поло
жительного у подростка, вызвать 
у /iero интерес к хорошему делу, 
постоянно поддерживать, разви
вать его. Помочь в этом должны 
общественные воспитатели, на
ставники, шефы.

На страницах газеты хотелось 
бы видеть статьи на темы воспи
тания, беседы врачей-психиатров 
и наркологов, организовать вы
ступления родителей, которые бы 
поделились опытом воспитания 
детей в семье.

Н. К . РЫЧКОВ:

Полезны беседы производст
венников, руководителей колхо
зов и совхозов, специалистов с 
учащимися в школе. Хотелось бы 
видеть их среди ребят почаще. 
В этих целях приглашаем зоотех
ников, экономистов, бухгалтеров, 
но приходят они в школы далеко 
не всегда.

Надо освещать на страницах 
газеты работу базовых предпри
ятий и школ. У нас есть положи
тельный пример тесного контакта 
районного производственного уп
равления бытового обслуживания 
населения и городской средней 
школы № 2. В управлении почти 
все работницы — выпускницы 
этой школы.

Заочное обучение — тоже важ
ный фактор воспитания. Когда че
ловек учится, ему некогда зани
маться не делом. В речном пор
ту, например, заканчивают один
надцатый класс двенадцать' че
ловек.

Хорошо в газете освещаются 
спортивные соревнования.

Э. А . ГОЛОВИНА:

О чем бы ни шел разговор, все 
сводится к людям, к их отноше
нию к труду и общественным де
лам. Надо поднимать на щит тру
довой славы лучших, в зарисов
ках показывать их духовный мир, 
высокую сознательность, осущест
влять комплексный подход к ре
шению всех вопросов. Писать об 
использовании трудовых ресур
сов, освещать шефскую помощь 
колхозам и совхозам. Рассказы
вать, как осуществляется продо
вольственная программа. Больше 
писать о профсоюзах, создавать 
общественное мнение вокруг на
рушителей трудовой дисциплины.

Объектами главного внимания 
рабочих и сельских корреспонден
тов должны стать задачи эконо
мического развития района, кото
рые предстоит решить в один
надцатой пятилетке.

Беседу записала
А . УПАДЫШЕВА.

НА СНИМКЕ: участники беседы 
за редакционным столом.

Фото В. Дурова.

ч Редакция газеты «Ленинское « 
ч знамя» благодарит своих гое- ч 
ч тей —- добровольных помощ- * 
|  ников за активное участие в N 
* беседе за «круглым столом» и 
ч обращается ко всем рабсель-

3 словом помогать 
у партийной организации в

печатным 
районной
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ь творение в жизнь решений I 
S XXVI съезда партии.
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{ быть не просто участником, а } 
ч организатором борьбы за вы- { 
ч полнение социалистических { 
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j  гандировать передовой опыт, 2 
ч вскрывать недостатки и пока- * 
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ч ты пропагандистов и агитато- |
4 ров, о работе клубов и биб- ч 
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КОМСОМОЛЬСКА Я 

ЖИЗНЬ

С ПРИНЦИПИАЛЬ
НЫХ ПОЗИЦИЙ

«Об идейности комсомольцев 
нашей школы» — С такой повест
кой дня прошло комсомольское 
собрание в средней школе № 1 
города. При подготовке к собра
нию комитет комсомола распро
странил анкету. Учащиеся отвеча
ли на вопросы: <*Что‘‘ значит быть 
идейным, коммунистически убеж
денным?», «С' какими чуждыми 
нам влияниями, взглядами, безы
дейными поступками мы неред
ко сталкиваемся в школе? Откуда 
они происходят и почему?» и дру
гие.

Ребята вели непринужденный и 
в то же время серьезный разго
вор, сверяя свои дела с выпол
нением решений XV III съезда 
ВЛКСМ. С докладом выступила 
член комитета комсомола, ответ
ственная за идейно-политический 
сектор Валя Осовская.' Она отме
тила, что на XXVI съезде партии 
особое внимание уделялось во
просам воспитания молодёжи» И 
не случайно. Ведь именно моло
дым строить* коммунизм, продол
жать дела своих отцов и матерей.

Экзаменом на политическую 
зрелость у школьников явилсяГ за
ключительный этап общественно- 
политической аттестации «Решения 
XXV  съезда КПСС — в жизнь». 
33 комсомольца стали отличника
ми Ленинского зачета.

Одним из вопросов анкеты ко
митета комсомола был и такой: 
«Как ты, комсомолец, повышаешь 
свой идейно-политический уро
вень?». На собрании было отме
чено, что наиболее оперативной 
формой политического просвеще- I 
ния является политинформация. 
Ей в школе придается большое 1 
значение. Комсомольцы проводи
ли политинформации не только I 
для старшеклассников, но и-для I 
пионеров. Десятиклассники под
готовили интересный материал по 1 
темам: «События в Никарагуа*, ] 
«Историческое значение Куликов- I 
ской битвы», девятиклассники — f 
[«Ленинские документы об охране | 
■ защите природы» и другие.

Часто проводили политинфор- ) 
мации члены Ленинской комнаты 
и комнаты Боевой Славы. Но, как I 
[отметила в своем выступлении < 
В. Осовская, еще недостаточно 1 
используются технические средст- [ 
ва обучения, наглядная агитация, 
нет стендов на тему «Мир сегод- 
1ня».

Повышение идейно-политичес
кого уровня школьников продол
жается на уроках истории и об
ществоведения. Надолго запом
нится ребятам «Урок мужества», 
который прошел у десятиклассни
ков в заключение изучения темы 
о Великой Отечественной войне. 
Большое внимание было уделено 
книге Л. И. Брежнева «Малая зе
мля». Успешно овладевают зна
ниями Катя Попова, Шура Варзм- 
на, Лида Грачева, Сергей Федо
ровский, Александр Мерзликин и 
[другие.
1 «Что значит быть идейным, ком- 
унистически убежденным?» 

этот вопрос готовила Ольга Ша- 
Г рова.

— Именно в школе закладыва
ются основы знаний, которые при
годятся нам в будущем, — ска
зала она. — Десятый класс вы
пускной. И главная наша задача 
— определить свою дальнейшую 
судьбу.

С предложениями по улучше
нию идейно-политической работы 
в школьной комсомольской орга
низации выступила умащаяся де- j 
сятого «в» класса Ольга Смирно- J 
ва. Она говорила о необходимос
ти чаще приглашать в классы лек- | 
[торов, проводить митинги соли- I 
дарности, обсуждать материалы I 
[страниц газеты «Комсомольская I 
правда», постоянно просматривать > 
телепрограммы: «Время», «9-я 
студия», «Сегодня в мире».

В мире противоборствуют две | 
системы, идет борьба за умы и 
[сердца молодежи. Поэтому ком
мунистическая убежденность вы
ступает на первый план. Об этом 
говорил преподаватель истории и 
обществоведения ф .  Н. Романов.

Н. ОСОВСКАЯ 
секретарь райкома ВЛКСМ.
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Первый человек 
в космосе—советский!

12 апрели исполнится 20 лет с того знаменатель
ного дня, когда в Советском Союзе был выведен 
на орбиту вокруг Земли первый в мире космичес
кий корабль с человеком на борту. Первопроходец 
космоса Юрий Гагарин положил начало казавшейся 
фантастической деятельности . человека в космичес
ком пространстве.

В день, когда Юрий Гагарин совершил историче
ский полет, на всех континентах прозвучали слова, 
обращенные нашей страной к человечеству: «Побе
ды в освоении космоса мы считаем не только до
стижением нашего народа, но и всего человечества. 
Мы с радостью ставим их на службу всем народам 
во имя прогресса, счастья и блага всех людей на 
Земле».

Активная международная деятельность советских 
ученых, инженеров, космонавтов в последующие 20 
пет, полеты интернациональных экипажей, широкий 
эбмен информацией и многое другое — наглядное 
:видетельство того, что Советский Союз выполняет 
1зятую на себя историческую задачу.

НА СНИМКАХ: летчик-космонавт СССР Ю. А. Га- 
арин; летчики-космонавты СССР П. Р. Попович, 
О. А. Гагарин, В. В. Николаева-Терешкова, А. Г. Ни
колаев, В. Ф. Быковский, Г. С. Титов (1963 г.).

Фото ТАСС.

Беседа [с^читателями
■ Наш собеседник, Петр Ильич КЛИМУК, не нуждается в подроб- 
“  иых рекомендациях. Летчик-космонавт СССР, дважды Герой Совет-
■ с кого Союза, комаидир корабля «Союз-13»», 61 суток работал на 
S станции «Салют-4»> вместе С В. Севастьяновым, участвовал в про-
■ грамме «Интеркосмос», совершив совместный полот на орбиталь- 
S ную станцию «Салют-6» с польским космонавтом - исследователем
■ М. Гермашееским.
5 Сегодняшняя беседа с П. И. КЛИМУКОМ о высоком чувстве пат-
s  риотизма...

— Когда меня спрашивают, с 
чего начинается Родина, — гово
рит космонавт, — я не знаю бо
лее точного ответа, чем «с кар
тинки в твоем букваре». На мой 
взгляд, это очень точные словз. 
Родина начинается с того места, 
где ты родился, где сделал пер
вые шаги по земле, где живут 
близкие люди, которые Помогли 
каждому из нас стать тем, кем 
мы стали...

И каждый из нас, конечно же, 
беззаветно любит эти очень кон
кретные места: улицу/ город, де
ревню...

Но вот что интересно: чувство 
патриотизма растет и вглубь и 
вширь по мере нашего роста и 
становления. Для меня сначала 
было родным только село Кома- 
ровка Брестской области, где я 
родился. Потом Брянские леса, 
куда ушел партизанить отец и не 
вернулся. Потом аэродром в 
Чернигове, где я кончал авиаци
онное училище. Потом небо над 
страной, космос. И так чувство 
патриотизма перешагивало гео
графические координаты одну за 
другой.

— А как росло это чувство 
вглубь!

— Очень наглядно. Помнится, в 
одной из черновых записей Ло
моносов заметил, что вся его дея
тельность имела одну цель: лока-

гие технические эксперименты.
Человек будет летать и дальше, 

и дольше. Но летать для того, 
чтобы воэвращатьса на Землю, 
ради которой он и уходит в кос* 
мос.

— Но, согласитесь, Петр Ильич, 
что этот, если его можно так на
звать, — глобальный патриотизм 
складывается из менее масштаб
ных, вполне земных патриотичес
ких починов!

— Конечно же1 Мы не зря упо
требляем слова «патриот завода», 
«цеха», «патриот колхоза» и т. д. 
Мне кажется, быть патриотом, 
значит, честно и добросовестно, 
творчески и инициативно выпол
нять порученное дело. Мы можем 
без всяких натяжек считать пат
риотом своей страны токаря, вы
точившего добротную деталь. Не
важно, где она будет работать — 
в космическом аппарате или бы
товом холодильнике. Или сельско
го труженика, в тяжелых климати
ческих условиях получившего от
личный урожай. Без патриотизма 
не может быть того идейного го
рения, бескорыстного стремления 
к народному благу, которые и со
ставляют живую душу народа.

Я человек все-таки военный. И 
может быть, именно поэтому мне 
более близки примеры из воен
ной жизни. Помнитсв, один из 
старшин, обращаясь к молодым

< С чего начинается Родина
Одной из форм получения 

среднего образования является 
обучение работающей молодежи 
в вечерних и заочных школах. В 
нашем районе за годы десятой 
пятилетки получили среднее обра
зование без отрыва от производ
ства 193 человека, из них 82— 
труженики сельского хозяйства. 
Второй год работает очно-заочная 
средняя школа, которая прово
дит обучение работающей моло
дежи по различным системам. 
Занятия в школе рабочей моло
дежи в понедельник или в суббо
ту, «школьный день» — с 9 до 16 
часов. Сессионное обучение —  
девять сессий по четыре или 
шесть сессий по шесть дней. Все
го 36 учебных дней в году (заоч
ное обучение). В понедельник, 
вторник, четверг и пятницу с 18 
до 22 часов 40 минут (очное об
учение).

На учебно-консультационных 
пунктах, которые есть при 13 
сельских средних и восьмилетних 
школах, занятия проводятся в 
шести школах — по «школьному 
дню», в семи —  сессионно.

Учащиеся, успешно сочетающие 
работу на производстве и учебу, 
пользуются льготами. Для обуча
ющихся по системе вечернего об
учения рабочая неделя сокраща
ется на один день. Вместо сокра
щения рабочей недели может со
кращаться рабочий день на коли
чество часов, равное в сумме за 
неделю одному рабочему дню.

Обучающимся сессионным
способом и по «школьному дню» 
предоставляются рабочие дни на 
период сессий, но не более 36 
рабочих дней в году.

Заработная плата за время 
занятий выплачивается учащимся 
в размере 50 процентов их сред
него заработка по основному ме
сту работы. На период выпускных 
экзаменов лицам, обучающимся 
без отрыва от производства о 11 
классе, предоставляется дополни
тельный учебный отпуск продол
жительностью 20 рабочих дней с 
сохранением тарифной ставки или 
оклада.

Руководители предприятий обя
заны по желанию учащихся приу- 
рачивать их очередные отпуска ко 
времени экзаменов, а также соз
давать успешно обучающимся не
обходимые условия для совмеще
ния работы с учебой и учитывать 
их учебу для продвижения по

работе. Учащиеся не могут при
влекаться в' дни занятий к сверх
урочным работам. Запрещается 
также использовать их на работах, 
связанных с отрывом от учебных 
занятий.

Одной из самых острых про
блем очно-заочной школы остает
ся набор и сохранение континген
та учащихся. Для ее решения 
нужны большая организационная 
и разъяснительная работа со сто
роны школы, предприятий, орга
низаций, колхозов и совхозов, 
совместная планомерная деятель
ность сельских Советов, профсо
юзных и комсомольских органи
заций. В нашем районе, к сожа
лению, такой совместной работы 
пока не получается. Правда, план 
набора в школу на 1980-—1981 
учебный год выполнен, но за счет

НУЖНЫ
СОВМЕСТНЫЕ

УСИЛИЯ
обучения группы курсантов 
ССПТУ-7. Плановые задания, оп
ределенные решением райиспол
кома по обучению работающей 
молодежи, выполнили только три 
организации города: общепит, 
районный узел связи, речной 
порт. 26 организаций не выполни
ли план направления работающей 
молодежи на учебу. Из 11 орга
низаций нет ни одного учащегося.

Руководители предприятий мало 
заинтересованы в учебе молоде
жи. Есть случаи нарушения льгот 
для учащихся. Их направляют в 
командировки, в длительные рей
сы, назначают на дежурства в дни 
занятий (райсельхозтехника, авто
предприятие, РОВД), привлекают 
на работу после окончания заня
тий в школе (общепит).

На предприятиях не разрабаты
ваются меры морального и мате
риального поощрения учащихся 
за хорошую учебу. В большинст
ве организаций работа по вовле
чению молодежи на учебу ведет
ся эпизодически. Совершенно не 
занимаются этим вопросом проф
союзные и комсомольские орга
низации. Так, в райкоме профсо
юза работников сельского хозяй

ства в 1979 и 1980 годах ни на од
ном президиуме и пленуме не 
ставился вопрос об обучении ра
ботающей молодежи, а в колхо
зах и совхозах района работает 
более 400 человек в возрасте до 
29 лет, не имеющих среднего об
разования. Слабо проводится эта 
работа рабочкомами профсоюза 
Тотемского и Сухонского лес
промхозов.

В конце января 1981 года на ис
полкоме районного Совета народ
ных депутатов обсуждался вопрос 
«О состоянии работы по повыше
нию общеобразовательного уров
ня работающей молодежи и ме
рах ее дальнейшего улучшения». 
Принято решение, в котором ука
заны конкретные меры по улуч
шению ее обучения. Городскому 
и сельским Советам, руководи
телям предприятий, организаций, 
колхозов и совхозов указаны ос
новные направления работы по 
этому вопросу. Прошло два ме
сяца, а большинство сельских Со
ветов не довели даже до руково
дителей хозяйств и предприятий 
плановые задания по обучению | 
работающей молодежи. В город
ских организациях руководители 
тоже не приступают к выполне
нию решения исполкома.

С 1 апреля по 15 июня 1981 го
да очно-заочная школа проводит 
второй этап работы по комплек
тованию контингента учащихся на 
новый учебный год. Заведующие 
учебно-консультационными пунк
тами, учителя школы в апреле по
сетят все организации, предприя
тия, колхозы и совхозы района. 
Цель посещения — проведение 
разъяснительной работы о необ
ходимости получения среднего 
образования, об условиях обуче
ния, а также проверка выполне
ния решения исполкома районно
го Совета.

Назрела необходимость обсу
дить вопрос обучения работаю
щей молодежи на исполкомах го
родского и сельских Советов, в 
райкоме профсоюза работников 
сельского хозяйства, рабочкомах 
леспромхозов, на профсоюзных и 
комсомольских собраниях. Нужно 
сделать все, чтобы плановые за
дания по направлению молодежи 
на учебу выполнить.

В. ПОГОЖЕВ, 
директор очно- 
заочной школы.

зать, что вопреки мнению некото
рых ученых-чужеэемцев и на Се
вере имеются гении.

Наше советское общество прак
тически открыло перед молоде
жью все дороги. Нам в отличие 
от Ломоносова уже никому и ни
чего не нужно доказывать. Мы 
просто честно работали. А рабо
тая — утверждались. И эта гор
дость за все, что принадлежит 

I Родине — ее земля, небо, ее тех
ника, хлеб, заводы, фабрики, ла
боратории ученых, — естествен
но углубляло чувство врожденно
го патриотизма.

— Выходит, патриотизм — та
кая категория, которая не прием
лет застывших форм!

— Я думаю, нет. Смысл любого 
истинного патриотизма в том, что 
он всегда направлен на благо 
всего человечества. Он интерна
ционален по сути своей.

Возьмите патриотизм советских 
ученых. Они стремятся ускорить 
продвижение нашего общества 
вперед и, значит, исходят из на
зревших нужд общества. Мне, 
скажем, непонятен этакий лже- 
латриотизм, с примером которо
го пришлось не так давно встре
титься на страницах газеты. Три 
разных конструкторских бюро соз
давали один прибор с тем, чтобы 
потом выбрать лучший и запус
тить его в серийное производство.
По иронии судьбы председателем 
«арбитражной» комиссии стал 
один из участников проекта. И 
этот конструктор, руководствуясь 
чувством «патриотизма», протал
кивал свой прибор, заведомо 

| зная, что он не самый надежный...

Сегодня мы, космонавты, осва
иваем околоземное пространство. 
Зачем? Мы работаем над пробле
мами реальной отдачи космичес
ких достижений народному хо
зяйству. В десятой пятилетке уже 
удалось кое-что сделать в этом 
направлении. С  орбиты, напри
мер, можно точно определить ко
личество и состояние посевов, об
наруживать новые пастбища для 
откорма скота. Космонавты помо
гают в разведке погоды, полез
ных ископаемых, в космосе соз
даются новые однородные спла
вы металлов с удивительными ха
рактеристиками, проводятся дру-

солдатам, прибывшим в часть, 
учил их так:

— То, что номер карабина за
учил, —  это раз хорошо. То, что 
погоны на тебе сидят, как влитые,
— это два хорошо. А то, что вид 
имеешь молодецкий, — это три 
хорошо! Таким будь! Звеэды на 
пилотках чтоб сияли на две вер
сты вперед! Ведь ты... великим 
человек! Не тебя весь мир смот
рит, следит, как ты сел, как встал, 
как двинулся, как пошел...

Этот старшина был настоящим 
патриотом, гордился своей арми
ей, благодаря которой мир вот 
уже сколько времени не знает 
войны.

—Петр Ильич, вы были делега
том XXVI съезда партии. Какое 
наиболее яркое впечатление вы
несли вы с форума коммунистов 
нашей страны!

— Конечно же. Отчетный до
клад ЦК КПСС съезду. Каждый из 
нас, независимо от возраста, про
фессии и занимаемой должности 
может найти а нем массу доль
ных советов: как работать лучше, 
как боротьсв с трудностями. За
помнилось и выступление брига
дира слесарей-сборщикоа в. Чи- 
чероаа из Ленинграда. Запомни
лось потому, что ом очень убе
дительно говорил о роли первич
ного производственного коллек
тива — бригады в воспитании у 
людей рабочей чести, любви к 
своем профессии, взаимной тре
бовательности, ответственности за 
порученное дело. Я думаю, что 
люди, которые делают что-то хо
рошее для Родины, одновремен
но делают это и для себя, и для 
нас всех.

— Что вы, Петр Ильич, пожела
ете нашим читателям!

— Здесь трудно сказать новое 
слово. И, тем не менее... во-пер
вых, последовательности в дости
жении цели. Надо уметь терпели
во делать черную работу, второе 
— это скромность. И третье —  
страсть. Большое дело требует от 
человека всей его жизхи, без ос
татка. Только тогда можно стать 
настоящим патриотом своей стра
ны.* Ведь Родина начинается с на
шего отношения к ней...

Беседу вел В. ДЕНИСОВ.
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ТОТЬМА ГЛАЗАМИ ГОСТЕЙ
При чтении прошлогодней книги предложений, в которой мно

гие гости Тотьмы оставили свои впечатления, у меня появилось 
желание познакомить с ними читателей газеты. Московских уче
ных, художников, учителей тотемская архитектура поразила своей 
незаурядностью. Что и говорить, порой мы не замечаем ее, не 
проявляем заботы о сохранности и реставрации.

Прочитав эти строки, каждый проникнется еще большей любо
вью к родному городу, будет проявлять заботу о его благоустрой-

а стве и красоте.

В Тотьме мы обнаружили свое
образие неповторимое, которое 
отличает связь времен настоящих 
и времен открытия русскими 
людьми земель Америки, важных 
географических открытий. Мно
гие загадки русской истории та
ит древний город. Разгаданы они 
его энтузиастами, которые уди
вили нас теми данными, которые 
никому не были известны.

Культовые сооружения, кото
рые находятся в бедственном по
ложении, несомненно, нуждаются 
в том, чтобы ими занялись квали
фицированные специалисты по 
истории и архитектуре.

Мы видели часть железных во
рот, красота которых ярко иллю
стрирует мастерство кузнецов- 
умельцев. Спасите, пожалуйста, 
эту красоту! Еще год, и это про
падет безвозвратно, сдадут в ме
таллолом.

Несомненно, Тотьма должна 
стать в ряд тех городов страны, 
на которые необходимо обратить 
пристальное внимание всех лю
дей, кровно заинтересованных в 
сохранении живой истории, ярких 
предметов, иллюстрирующих по
двиги русских первопроходцев.

В. ВЧЕРАШНИЙ, 
иандидат технических 

наук ВНИИ.
□ □

В истории города особенно ин
тересен период русских земле
проходцев от Архангельска до 
Америки по Северному морскому 
пути. Интересна гипотеза об от
ражении этой исторической темы 
в архитектуре города.

Деревянные и каменные памят
ники старины представляют боль
шую художественную и историче
скую ценность. Город Тотьма —

С. ЗАЙЦЕВ.

большой кусок русской истории. 
Памятники требуют безотлага-« 
тельной реставрации, нельзя по
терять их.

При новой застройке города, 
всяком проведении строительных 
работ необходимо максимально 
сохранить не только памятники— 
церкви, деревянные и каменные 
строения, но и историчёски сло
жившиеся комплексы.

Большое впечатление произвели 
экспозиции музея.

Ю. ФЕНИН, А. САМОЙЛОВА, 
учителя.

□ □
По-моему, Тотьму надо было бы 

включить в массовые туристские 
маршруты. Город живописно рас
кинулся на берегу Сухоны, в нем 
множество архитектурных памят
ников, отличающихся самобытно
стью и своеобразием. Есть памят
ники, связанные с именами лю
дей, прославивших в далекие вре
мена Россию. Богат краеведчес
кий музей.

Г. ХАРЛОВА, 
сотрудница редакции 

журнала «Знамя».

□ □
Думаю, что Тотьма как объект 

туристических экскурсий имеет 
большое будущее. Но существу
ют опасения, что планируемые 
застройки не во всех случаях по
зволят выдержать оптимальное 
соотношение между расположени
ем вновь строящихся домов и 
ценных художественных памятни
ков. Очень 'Хотелось бы надеять
ся, что товарищи, от которых бу
дет зависеть решение этого во
проса, учтут наши пожелания.

П. ВАСИЛЬЕВ, 
кандидат 

биологических наук.

Советским хоккеистам вновь 
предстоит серьезное испытание— 
выступление на очередном чем
пионате мира и Европы, который 
пройдет с 12 по 26 апреля в сто
лице Швеции Стокгольме и одном 
из крупнейших городов этой скан
динавской страны Гетеборге.

Как известно, в минувшем се
зоне состоялся лишь олимпийский 
турнир, а мировое и европейское 
первенство было разыграно по
следний раз весной 1979 года в 
Москве и принесло блистатель
ный успех советским мастерам 
шайбы. По итогам . московского 
чемпионата восемь участников 
предстоящих состязаний в Шве
ции разбиты на две группы. В 
первой, состязания которой прой
дут в Стокгольме,. — сборные 
СССР, Канады, Финляндии и Гол
ландии. Во второй, которая игра
ет в Гетеборге, — команды ЧССР, 
Швеции, ФРГ и США.

На старте чемпионата соперни
ки проведут по три матча (каж
дый с каждым) в группах, а за
тем четверка сильнейших (по две 
лучших команды из групповых 
турниров) разыграет в гетеборг
ском спортивном зале «Скандина- 
виум» медали, а второй «квартет»

— места с пятого по восьмое.
Как и в последние годы, глав

ными соперниками нашей сборной 
будут, очевидно, хоккеисты ЧССР, 
значительно омолодившие нацио
нальную команду. «Дома» можно 
ожидать боевой игры и от шве
дов. В последнее время значи
тельного прогресса добились 
финские хоккеисты. О многом го
ворят их победы на декабрьском

ПРЕДСТОИТ
НЕЛЕГКАЯ

БО РЬБА
турнире «Известий» в матчах со 
сборными ЧССР и Швеции. Ка
надцы сформируют свою сборную 
из профессионалов пяти клубов 
НХЛ, которые не войдут в число 
соискателей Кубка Стэнли. Клубы 
эти — аутсайдеры, однако из ста 
их хоккеистов вполне возможно 
отобрать два десятка неплохих иг
роков для сборной на чемпионат 
мира. Так же, похоже, будет 
формироваться и сборная США.

Немало проблем и у наставни
ков сборной СССР В. Тихонова и

В. Юрэинова. Перешел иа тренер
скую работу капитан команды! 
Б. Михайлов, и нет теперь поэто» 
му у нас испытанной ударно# 
тройки. К сожалению, после травм 
не обрели пока боевую форму- 
В. Харламов и В. Петров, не всег-; 
да радуют отличной игрой опыт-! 
ные В. Васильев, А. Мальцев, бра-j 
тья А. и В. Голиковы, X. Балде- 
рис. Хочется надеяться, что o h k J  
как и их молодые, талантливые1 
партнеры В. Крутов, Н. Дроэдец- 
кий заиграют в полную силу. А! 
порадовали в прошедших междуЧ 
народных состязаниях высоким 
классом В. Третьяк, вновь пригла4 
шейный в сборную В. Шалимов,] 
новый капитан сборной В. Жлук 
тов. Этот список можно и продол
жить. Так что у многочисленных 
почитателей сборной СССР по 
хоккею есть все основания наде
яться на ее успешное выступления) 
на стадионах Швеции. Хотя бор» 
ба предстоит нелегкая.

В. ДВОРЦОВ. (ТАСС).

Редактор
Е . И. КУЗНЕЦОВ.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ СПРАВКИ
г. Тотьма, ул. Калинина, 5, 

КАЛЕНИСТОВОЙ 
Александре Григорьевне.

Сердечно поздравляем с 50-ле
тнем. Желаем счастья, крепкого 
здоровья, успехов в работе.

Коллектив райсельхозхимнн.

г. Тотьма, ул. Садовая, 25,
ИВАНОВОЙ Эмме Феодисьевне.
Поляра ил ясм Вас с 55-лстием 

н выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоровья, 
счастья н семейного благополучия.

Товарищи по работе.

ПРИГЛАШАЮ ТСЯ НА РАБОТУ.
ВОДИТЕЛИ , ТРАКТОРИСТЫ- 

МАШИНИСТЫ иа кормозаготови
тельный комплекс, ТОКАРЬ , 
ЭЛ ЕКТРИ К , ТЕХНИК-М ЕХА
НИК райсельхозтехникой.

ЗАВХОЗ Тотемским горло.

КИНОТЕАТР
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
11—13 апреля — новый художе

ственный фильм «Подставная же
на». Сеансы: в 16, 18-30, 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
12—13 апреля — новый художе

ственный фильм «Гадание на ро-

Тотемское районное производст
венное управление жилищно-ком
мунального хозяйства доводит до 
сведения руководителей организа
ций и учреждений, что городская 
свалка мусора находится в карье
ре «Плотина» по старой калинин
ской дороге. Свалка мусора в 
других местах категорически за
прещается. Лица, сваливающие 
мусор в неположенных местах, бу
дут привлекаться к администра
тивной ответственности с нало
жением штрафа до 100 рублей.

= ОБЪЯВЛЕНИЯ 
«ОКТЯБРЬ»
машке». Сеансы: в 17, 19 (удл), 
21-10. 12 апреля с 16 часов — 
мультфильмы.

Администрация и профсоюз* 
ная организация Тотемского 
автопредпрнятня выражают 
глубокое соболезнование Кап* 
лнну Юрию Сергеевичу по по
воду смерти отца

КАПЛИНА 
Сергея Феодосьевича.

Правление и местный коми
тет горпо. выражают глубокое 
соболезнование Викуловской 
Елене Николаевне по поводу 
смерти мужа

ВИКУЛОВСКОГО 
Александра Алексеевича.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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Судят товарищи

ОБЪЯВИЛИ 
ВЫГОВОР

Тракторист дорожного ремонт
но-строительного управления Ни
колай Константинович Замараеа 
неоднократно был замечен това
рищами иа работе а нетрезвом 
состоянии. Когда ему делали за
мечания, он пытался отшутитьса, 
что не пьян, а только «навеселе»/ 
и не считает это нарушением тру
довой дисциплины.

Вскоре после этого разговора 
Замараеа с утра пришел в нетрез
вом состоянии и не был долущеи 
к работе. Товарищеский суд ре
шил обсудить его поведение. Ра
бочие, выступившие иа заседа
нии, убедительно доказали, что 
пьянка не только отражается на 
производительности труда допус
тившего ее, но и отрицательно 
влияет на тех, кто трудится рядом.

Замараеау объявили обществен
ный выговор. Единодушное осуж
дение товарищей заставило его 
серьезно задуматься. Надеемся, 
что он изменит поведение и пе
рестанет злоупотреблять спирт
ным.

Допустили пьянку а рабочее 
время автогрейдеристы Н. Н. Кир- 
пилев, А. К. Рычков и слесарь 
Н. А. Казанский. Они также были 
обсуждены на товарищеском су
де и понесли заслуженное нака
зание. Каждый оштрафован иа 
десять рублей.

Создание обстановки нетерпи
мости к фактам нарушения тру
довой дисциплины играет важную 
роль в создании благоприятного 
микроклимата в коллективе.

▲. МИТРУШИН, 
председатель товарищеского 

суда ДРСУ. '

У НА.С в  г о р о д е
------------------------ И  Р А Й О Н Е

Путь в профессию

I Новые фильмы
Приближается 14-й Всерос

сийский кинофестиваль люби
тельских фильмов. С чем при
шли к нему тотемскйе кино
любители! На проходившем 
недавно в Вологде областном 
смотре определены лучшие 
фильмы, которые будут пред
ставлять вологодский малый 
иинематограф на кинофестива
ле в Барнауле. Из трех лучших 
фильмов, рекомендованных на 
фестиваль, асе — ленты про*

В теплый солнечный день 
проходил в Вологде областной 
конкурс помощников эпидеми
ологов. Из всех районов, в 
том числе и из Тотемского, 
приехали специалисты, чтобы 
померяться знаниями в облас
ти профилактики инфекцион
ных болезней.

Жюри было представитель
ным и строгим. В его состав 
входили ведущие специалисты 
'областной санэпидемстанции 
во главе с главным санитар
ным врачом Б. В. Лиминым.

И вот все волнения позади, 
объявлены результаты. Они 
превзошли все наши ожидания. 
Помощник врача-эпидемиолога

□
Самые меткие— 

чуриловцы
В минувший выходной про

шли соревнования по стрельбе 
из малокалиберной винтовки 
на первенство Тотемского лес
промхоза. В общем зачете 
первое место заняла команда

изаодства киностудии «Тотем- . 
сине клейма», что при район
ном Доме иультуры. Это филь
мы «Вожбал», «К мастеру из I 
Тотьмы», «Песня о Родине».

главный санитарный 
врач района.

В. ДВОЙНИШНИКОВ, 
председатель 

райкома ДОСААФ.

15 и 16 апреля тотьмичи мо
гут посмотреть новые фильмы, 
а также фильм «СОС тотеме- 
ких мореходов» (лауреат про
шлогоднего кинофестиваля в 
Коломне), которые будут де
монстрироваться а районном 
Доме культуры.

Молодцы, 
девушки!

из Тотьмы Н. Н. Тялкина, на- I 
брав 88 баллов, опередила 
ближайшего иоикурента иа че
тыре балла и заняла первое 
место. Неплохо выступила и I 
Г. Н. Рыбникова, заняв в таком 
представитепьном конкурсе 
пятое место.

Да, этот солнечный день ока
зался счастливым для наших 
девушек. Молодцы!

В. МОРОЗОВ,

d i Чуриловсиого лесопункта. Са- j
мыми меткими стрелками ока
зались представители этой i 
команды Н. Слободин и А. Ку- j 
басов, выбившие соответствен
но 77 и 76 очков из 100 воз
можных. I

з н а к о м ь т е с ь : ф а р м а ц е в т
На свете много разных про

фессий. Л. Г. Брязгина в свое вре
мя выбрала одну — фармацевта. 
И ни разу не пожалела об этом. 
Успешно закончила училище в 
Архангельске, девять лет назад по 
распределению прибыла в наш 
город. И с ним, с коллективом 
аптеки навсегда связала свою 
судьбу.

Начинала Люда ассистентом: из
готовляла лекарства по рецептам 
врача.

Хорошая профессиональная 
подготовка, трудолюбие, ^обро-

с п о р т  • ' —

желательность в обращении с ок
ружающими — все это помогло 
Л. Г. Бряэгиной заслужить уваже
ние в коллективе.

По итогам социалистического 
соревнования за прошлый год То
темская аптека заняла третье ме
сто в области. Немалый вклад а 
достигнутые успехи внесла Л. Г. 
Брязгина.

В. БЕЛЯЕВСКАЯ, 
фармацевт аптеки.

НА СНИМКЕ: Л. Г. Брязгина.

Фото В. Дурова.
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